

CON TODA BRILLANTEZ Y SOLEMNIDAD FUÉ CLAUSURADA EN NUESTRA CIUDAD LA XVIII ASAMBLEA NACIONAL DEL TURISMO

ancora

SAN FELIU DE GUIXOLS

2 DE JULIO DE 1953

El acto fué presidido por el Gobernador Civil de la Provincia y el Jefe de Asuntos Generales de la Dirección General del Turismo en representación del Ministerio

A las 9 horas de la noche del día 24 y con término de su recorrido por las rutas turísticas gerundenses, llegaron a nuestra ciudad los componentes de la XVIII Asamblea Nacional del Turismo inaugurada en Gerona el martes día 16.

A la mañana siguiente, celebró la Asamblea su cuarta sesión de trabajo en el Salón Municipal, donde fueron debatidos varios asuntos de interés, destacando las ponencias presentadas por el Fomento del Turismo de Gerona sobre modificación de precios en la industria hotelera, salvoconducto de zonas fronterizas, turno preferente para el envío del billete nuevo que realiza el Banco de España, necesidad de refutar la tendenciosa campaña que contra nuestro turismo realizan algunos periódicos ingleses y franceses y propuesta de acuerdo de felicitar al Excmo. Gobernador Civil de Gerona por las Normas sobre defensa del paisaje de la Costa Brava.

Al mismo tiempo fueron debatidas y acordadas las propuestas presentadas por las Cámaras de Comercio de Barcelona, Gerona, San Feliu y Palamós, Diputación Provincial y Fomento del Turismo, sobre necesidad de mejorar las estaciones ferroviarias de Gerona y Figueras, como la referida al lamentable estado de conservación que presentan nuestras rutas provinciales.

Por la tarde, visitaron los asambleístas las fábricas de corcho de «Hijos de H. A. Bender», «Ileco» y «José Batet Hijo», siendo por la noche obsequiados por don José Ensesa con una espléndida fiesta en el Club de Garbí, de S'Agaró.

Sintonia

Introito y comentario

El honor—gratisimo y merecido honor— que la Federación Española de Centros de Iniciativa y Turismo concedió a la provincia de Gerona al designarla como sede para la celebración de su decimo octava Conferencia Nacional del Turismo, se ha visto muy dignamente correspondido.

Todos los pueblos y ciudades por donde transcurrió el itinerario de esta Asamblea, rivalizaron en festejar a esas delegaciones del turismo español, reunidas y unidas en conferencia para tratar de aquellos problemas que hoy tiene planteados uno de los procesos económicos más importantes del país.

Nuestra provincia, además de brindar a los reunidos la gama riquísima de sus monumentos y paisajes que la sitúan en la mismísima vanguardia de las zonas y lugares más pintorescos y rústicos de España, ha sabido y ha querido superar en esta ocasión sus dotes de provincia hospitalaria, rindiendo a esta Asamblea su mayor tributo de gratitud con la clara elocuencia de sus mejores entusiasmos.

La provincia apéndice de España como se la llamó en tiempos anteriores, y que vivió casi olvidada en todas las preocupaciones nacionales que no fueran los hechos de armas que la proclamaban inmortal ante la historia, ha cobrado en poco tiempo, por su condición turística, el sitio de honor que en otros aspectos le negaron Vestibulo de España cara al turismo receptivo, es hoy nuestra provincia uno de los planos de mayor actualidad, hecho que maravillosamente ha venido todavía a confirmar esa conferencia nacional que acaba de ser celebrada con uno de los éxitos más enteros y solemnes.

Y por lo que a nuestra ciudad respecta, nos cabe igualmente como guixolenses el honor de haber albergado esa magnífica sesión de clausura, el primer acto que, con auténtica proyección nacional, registra la ciudad a lo largo de sus días.

He ahí pues, como nuestros desvelos de superación ciudadana se han visto muy bellamente correspondidos

Merece igualmente destacarse la atención dispensada por la firma «Ramón Bonet S. A.», al obsequiar a cada asambleísta con una botella de su acreditado estomacal.

El acto de Clausura

Tuvo lugar en el Salón de Actos de nuestro Palacio Municipal, a las once y media del día 26.

Ocupó la presidencia el Excmo. Sr. Gobernador Civil, Don Luis Mazo Mendo, acompañado del Jefe de Asuntos Generales de la Dirección General del Turismo, Don Arturo Grau, quien ostentaba, además la representación del Ministerio. Formaban igualmente en la presidencia don Manuel Beguer, Presidente de la F. E. C. I. T. y demás cargos de su Directiva, los componentes de la Diputación Provincial con su Presidente don Pedro Bretcha, Corporación Municipal guixolense, Delegado Provincial del Ministerio de Información y Turismo y Delegado Provincial de Sindicatos, ocupando también lugar preferente la Junta Directiva del Fomento del Turismo de Gerona, don José Ensesa y otras representaciones y cargos, actuando como Secretarios los señores Lamote de Grignon y Descayre.

Discurso de D. Manuel Beguer

Abierto el acto, el Presidente de la Federación pronunció un brillante discurso, dando cuenta de la magnífica labor realizada por esta Asamblea y glosando las excelencias turísticas de una provincia que, como dijo, figura entre las primeras de España.

Discurso de don Arturo Grau

Altas tareas de Gobierno han impedido al Sr. Ministro de Información y Turismo —como era su propósito— presidir esta Sesión de Clausura de la XVIII Asamblea Nacional de la Federación Española de Centros de Iniciativa y Turismo. Además, también el Sr. Director General del Turismo ha visto imposibilitado su deseo de venir a sentarse con vosotros para compartir vuestra tarea y para así en nombre del Ministro escuchar vuestras aspiraciones y el entusiasmo y alto sentido patriótico que emana de cada una de vues-

tras inquietudes turísticas. Por ello, tengo yo el honor de venir hasta vosotros en su representación, para traeros el saludo más afectuoso, al cual yo me permito añadir el mío que tiene la pobreza de mi humildad, pero que en cambio posee el valor intrínseco de todas las cosas que son nacidas de corazón.

Durante varios días habeis cambiado impresiones, habeis estudiado minuciosamente y habeis discutido también siempre por y para el Turismo las conclusiones que presentais a esta Sesión de Clausura, cuya labor se condensa precisamente en estas conclusiones que os ha leído hace unos momentos nuestro Secretario el Sr. Lamote y a las cuales ha puesto digna glosa con su brillante discurso el Presidente, Sr. Beguer. Tendré el honor de llevarlas al conocimiento del Sr. Director General, para que él las lleve al Sr. Ministro y de él al Caudillo. Pero habréis de reconocer, aunque vaya ello en merma de vuestros merecimientos, que la labor no ha sido fácil, claro que no, pero llegan también las ideas a la mente entre los aires puros de Nuria, de La Molina, de Puigcerdá y del Parque Nacional de la Moixina y se da más felizmente solución a los problemas contemplando este mar añil y azul de Cadaqués, de Rosas, de Tamariu, de Aigua Blava, de S'Agaró, de San Feliu.... S'Agaró y San Feliu, cuya contemplación nos parece bordear un sueño de hermosura y de color que se ha convertido en realidad por el genio de un hombre singular que se llama José Ensesa, pues no todas las villas de la costa han tenido un gigante así que las ensalzara, han tenido que formarse con sus inquietudes turísticas. Y es que los hijos de esta tierra no solamente dicen las cosas, sino que las hacen. Hoy tenemos el ejemplo de mi buen amigo D. Enrique Descayre. Son hechos todas sus actividades turísticas.

Así, habeis venido vosotros a celebrar vuestras sesiones en esta provincia maravillosa que desgraciadamente está muy olvidada por muchos españoles y es más, ignorada por otros muchos. Habeis venido aquí para celebrar vuestras reuniones junto a las altas montañas que parece nos acercan más a Dios,

en esta Costa Brava residencia de tantos turistas, frente al mar ancho y largo, casi infinito, que tantos pintores tratan de copiar en su deseo de llevarse de ella un recuerdo imborrable.

Yo me hago cargo con mucho gusto de vuestras conclusiones que llevaré al Director General del Turismo para que puedan elevarse al Ministro y tened la seguridad de que serán estudiadas con mucho cariño y con mucho interés, porque si el Sr. Director General trata de resolver cuantas gestiones se plantean en torno al turismo, el Sr. Ministro tiene el firme propósito de dar las disposiciones necesarias para que pueda ensancharse aún más el auge que el Turismo tiene ya en esta provincia.

Y no quiero terminar mis palabras sin aprovechar esta ocasión magnífica de testimoniar mi agradecimiento al Excmo. Gobernador Civil de esta provincia, Sr. Luis Mazo Mendo, por el apoyo que ha prestado siempre a las organizaciones turísticas y por el acierto que ha presidido siempre todas sus ya numerosas intervenciones en orden a favorecer las aspiraciones turísticas de la provincia de su mando, y además quiero testimoniar mi agradecimiento a este gran amigo, que se llama Pedro Bretcha, Presidente del Fomento del Turismo de Gerona y Presidente de la Diputación, alma y vida de todas las actividades turísticas de esta provincia incomparable, de la que me marchó siempre con los ojos empañados porque junto a sus riscos, montañas, y mares dejo un trozo de mi corazón.

Discurso del Gobernador Civil

He querido venir a presidir esta XVIII Asamblea de los Centros de Iniciativa y Turismo, con todo mi respeto y consideración hacia Vds. hacia las representaciones que ostentan y hacia la labor que vienen realizando. Labor interesantísima con el ansia incontenta de esta Federación, labor por la cual fomentáis el Turismo que a todos los españoles une con un mismo afecto, y por medio del cual pueblos que nos desconocían, forasteros que nos ignoraban nos van conociendo, y de todos es sabido que el conocimiento es el camino por el cual se llega al amor.

Interesantísimas cuantas conclusiones habiendo adoptado en

esta Asamblea como buena prenda de ella nos acaba de dar nuestro querido amigo D. Arturo Grau, que ha de hacerlas llegar a las Autoridades, a nuestro Ministro de Información y Turismo y a nuestro Director General, para que sean estudiadas con todo detenimiento, dando a cada una de ellas pronta y eficiente solución para que puedan cubrirse todas las necesidades del Turismo.

Mostremos por medio del Turismo nuestras virtudes, nuestras bellezas y nuestra grandeza, oponiéndolas a las campañas que en tierras extrañas tratan de llegarnos y se precian contra nosotros. No nos engañemos, estas campañas nos honran, estas campañas responden a intereses heridos que por todos los medios quisieran desprestigiarnos; pero pasada la época del terrorismo; pasada también la de hablar de regímenes dictatoriales, hoy que todo ello ha pasado de moda pretenden ridiculizarnos; ante esto, señores, no cabe más que una sonrisa irónica y despectiva porque el tratar de ridiculizar a los españoles es empresa que hasta ahora nadie ha intentado sin que haya caído en lo mismo que a nosotros quería imputarnos. Y podemos decir con respecto a esto, que si somos un pueblo serio y un pueblo de hidalgos, tampoco somos un pueblo que se aferre al interpretar ciertas cuestiones, ni que no sepamos vivir a tono con el ritmo de la vida moderna, pero si, un pueblo que quiere se respeten sus principios de educación y de corrección, virtudes ansiadas por toda persona digna. Deseamos que nos visiten y den vida a nuestras comarcas turísticas, pero que todos aquellos que lo hagan guarden la corrección debida, que podemos, queremos y debemos exigir.

Quiero terminar señores, con el refrán del desierto de que cuando las caravanas marchan por los llanos arenosos es frecuente oír un aullar de perros, pero la caravana va siguiendo. Nosotros somos los caballeros del desierto, los perros aullan pero la caravana sigue. Y nada más señores.

Conclusiones y acuerdos

Al inaugurarse la sesión, el Sr. Lamote de Grignon dió lectura de las conclusiones y acuerdos de la Asamblea y que se publican en otro lugar de esta misma edición.

Obsequio de la Ciudad

Terminada la sesión de clausura, Autoridades y Asambleístas fueron obsequiados con una copa de vino español, ofrecida por el Ayuntamiento de la ciudad y en nombre del mismo por su Alcalde, don Roberto Palli, en un muy cordial parlamento.

Almuerzo de despedida

La Diputación Provincial y el Fomento del Turismo de Gerona obsequiaron luego a los asambleístas con un almuerzo en el Hotel de la Playa de S'Agaró, servido por el Hostal de la Gavina, almuerzo que a su final les fué ofrecido con muy cálida palabra por Don Pedro Bretcha, contestándole con frases igualmente emotivas el Presidente de la Federación, don Manuel Beguer.

Por aclamación de la Asamblea, son elegidos los señores Bretcha, Descayre y Cruz, para los cargos de Presidente, Secretario y Tesorero, respectivamente, de la Federación Española de Centros de Iniciativa y Turismo

Al anochecer del día 25 y después de recorrer los asambleístas la Ciudad Residencial de S'Agaró, donde fueron cumplimentados por la Corporación Municipal de Castillo de Aro y el creador de la bella ciudad jardín, don José Ensesa, celebraron su quinta y última sesión de trabajo en uno de los salones del Hostal de la Gavina.

Fué acordada la modificación del artículo noveno del Reglamento de dicha Federación, así como indicada la ciudad de Madrid para la celebración de la próxima conferencia, facultando a la Directiva para que en su día concrete el lugar y tije la fecha en que haya de celebrarse.

Y procediendo, como reglamentariamente debía

procederse, a la renovación parcial de la Junta Directiva, fueron designados por aclamación los Sres. D. Pedro Bretcha Gali, D. Enrique Descayre Salgas y don José Cruz Estrada para los cargos de Presidente, Secretario y Tesorero, de dicha Federación, premiando así la meritoria labor que los designados y en los mismos cargos vienen realizando en la dirección del Fomento del Turismo de Gerona, al igual que por los méritos contraídos en la organización de esta Asamblea.

ANCORA felicita a los designados, entre los cuales se halla su Director, congratulándose de que los tres primeros cargos de una organización nacional hayan recaído en esos tres gerundenses, como justo y merecido premio de una labor que está a la vista de todos.